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  На перспективу

УВЕЛИЧИТЬ ПРОИЗВОДСТВО 
СВИНИНЫ
Как выполняется на Минщине и в других регионах страны поручение Главы 
государства и правительства по восстановлению к 1 апреля 2015 года прежних 
объемов производства свинины — на уровне 2012 года? Этот вопрос обсуждался 
на состоявшемся в Слуцке выездном совещании с участием премьер-министра 
Республики Беларусь Михаила Мясниковича и министра сельского хозяйства и 
продовольствия Леонида Зайца.

Ирина РОМАНОВСКАЯ

По словам премьер-мини-
стра, пока работа по увеличению 
производства свинины оставля-
ет желать лучшего: на заплани-
рованные показатели не выхо-
дит Витебская область, есть опре-
деленные недоработки в Моги-
левской. В Минской области за 9 
месяцев производство свинины 
снизилось на 18% к аналогично-
му периоду 2013-го, на который 
пришлась вспышка африканской 
чумы свиней. 

— В 2014-м проблема уже не 
стоит так остро, были приняты 
необходимые меры. К тому же 
вспышка АЧС никак не могла по-
мешать работать над повышени-
ем эффективности производства, 
в первую очередь — над увеличе-
нием привесов, — считает Михаил 
Мясникович.

Перед центральным регионом 
поставлена задача не только вос-
становить объемы производства 
2012 года, но и нарастить их. 

Один из объектов, на который 
в области сейчас очень рассчи-
тывают, — свинотоварный ком-
плекс Слуцкого мясокомбината на 

24 тыс. голов, строящийся в агро-
городке Греск. Его возведение на-
чалось еще в 2011 году в рамках 
инвестпроекта, но завершено не 
было. В августе нынешнего года 
строительные работы возобнови-
лись. 

Как отметил председатель 
Миноблисполкома Семен Ша-
пиро, стройка ведется форсиро-
ванными темпами, выработа-
ны четкие графики работ, кото-
рые неукоснительно соблюдают-
ся, ежедневно на объекте трудит-
ся около 300 человек. В ноябре 
планируется установить систе-
мы управления, кормления, вен-
тиляции, завершить общестрои-
тельные работы, в декабре — вы-
полнить пусконаладочные. А в 
последние дни декабря помеще-
ния начнут заполнять животны-
ми, тендеры по закупке молод-
няка уже идут. Первую продук-
цию свинокомплекс должен дать 
в июне будущего года. Полная за-
грузка, а комплекс рассчитан на 
250 тонн свинины в месяц, по-
может Слуцкому мясокомбинату 
обеспечить имеющиеся мощно-
сти сырьем. По словам директо-
ра предприятия Геннадия Ворон-

цова, сейчас они загружены толь-
ко на 75%. 

В комплексе, сооружаемом по 
итальянскому проекту, предус-
мотрен и кормоцех. Однако, как 
подчеркнул Михаил Мясникович, 
очень часто импортное оборудо-
вание рассчитано на импортные 
же корма. Поэтому специалистам 
очень важно с помощью сотрудни-
ков НПЦ НАН Беларуси по живот-
новодству составить собственные 
рецепты под рационы кормления 
и наладить на комплексе выпуск 
комбикорма с использованием 
компонентов белорусского произ-
водства. А в целом обеспечить от-
ечественным комбикормом, кото-
рый должен строго соответство-
вать ГОСТам, необходимо все сви-
новодческие комплексы страны. 
Только при таком условии можно 
рассчитывать на увеличение при-
весов.

— Среднесуточные привесы на 
свинине в среднем по республике 
сейчас составляют 560 граммов, 
в то время как действительно эф-
фективным можно считать пока-
затель не менее 620 граммов, —
отмечает министр сельского хо-
зяйства и продовольствия Леонид 

Заяц. — Выход на такой среднесу-
точный привес позволит получить 
в первом квартале 2015 года запла-
нированные 123 тыс. тонн свини-
ны, а к концу года — 485 тыс. тонн, 
при этом увеличив  поголовье до 
3,3 млн. свиней.

Такой объем не только обе-
спечит сырьем мясокомбинаты, 
но и исправит ситуацию на потре-
бительском рынке, где дефицит 
свинины по-прежнему ощущает-
ся. Для реализации намеченно-
го, прозвучало на совещании, в 
сельхозпредприятиях республи-
ки необходимо заполнить пусту-
ющие места на действующих сви-
нокомплексах, завершить до кон-
ца нынешнего года строительство 
восьми новых свинокомплексов с 

высокой степенью готовности, а 
в будущем году — ввести в строй 
еще пять. За счет повышения эф-
фективности производства пред-
стоит также снизить установив-
шиеся на внутреннем рынке цены 
на мясо, которые, по мнению пре-
мьер-министра, необоснованно 
высоки.

Как подчеркнул Михаил Мяс-
никович, все решения, необхо-
димые для восстановления про-
изводства свинины, включая фи-
нансовые, на уровне Главы госу-
дарства и правительства приняты. 
Дело за руководителями на ме-
стах — председателями райиспол-
комов и директорами сельхозор-
ганизаций, занимающихся свино-
водством. 

  Сёння

Жыві як 
гаспадар

«Жыллёва-камунальная гас-
падарка Мінскай вобласці: 
праблемы і перспектывы 
развіцця» — адзіны дзень 
інфармавання на гэтую тэму 
пройдзе сёння. 

Статыстыка сведчыць, што жыл-
лёва-камунальнай тэматыкі даты-
чыцца большасць зваротаў і скаргаў 
жыхароў нашай краіны. І Міншчына 
не з’яўляецца выключэннем. Аця-
пленне і рамонт дахаў, падача вады 
і ўборка пад’ездаў — вось толькі не-
каторыя з вострых пытанняў. Пры 
гэтым часцяком іх вырашэнню, а 
таксама правядзенню комплек-
снай мадэрнізацыі галіны пераш-
каджае недахоп фінансавання. Ад-
нак спасылацца толькі на бюджэт-
ныя праблемы нельга. Для паляп-
шэння якасці паслуг ёсць іншыя рэ-
зервы, і сярод іх — аптымізацыя 
структуры жыллёва-камунальных 
арганізацый і іх пазбаўленне ад 
няпрофільных актываў. Апроч таго, 
нельга забываць пра магчымасці 
эканоміі. У прыватнасці, як 
адзначыў падчас інструкцыйнай на-
рады ў Мінаблвыканкаме намеснік 
старшыні Мінскага абласнога 
выканаўчага камітэта Аляксандр 
Юшкевіч, у цэнтральным рэгіёне 
краіны павінна разгарнуцца шы-
рокая кампанія па абсталяван-
ню індывідуальных дамоў і кватэр 
прыборамі ўліку цеплаэнергіі і вады.

Ул. інф.

БЛАГОДАРНОСТЬ МАМАМ
Кстати, дочь Елены — Мария является членом на-

циональной сборной по художественной гимна-
стике. Она неоднократно становилась чемпио-

ном и призером чемпионатов Беларуси, этапов Кубка мира, чем-
пионатов Европы. Недавно Мария вернулась из Турции — с чем-
пионата мира по художественной гимнастике она привезла три 
бронзовые медали. 

— Это был ее первый чемпионат, где она выступала в группо-
вом упражнении, этих медалей мы очень ждали, — не скрывает 
своей гордости за дочь Елена Кадобина. — Мария перешла в класс 
групповых упражнений в марте нынешнего года, а до этого была 
«личницей». Дочка хорошо училась, сейчас окончила 11 классов, 
но осталась в республиканском училище олимпийского резерва, 
где поступила на курсы. Она намерена продолжать свою спортив-
ную карьеру, готовиться к следующему чемпионату мира и, конеч-
но же, к Олимпиаде. 

В этой семье любят спорт. Нина — кандидат в мастера спорта 
по художественной гимнастике, Алена и Нина обожают лошадей. 
Вова занимается теннисом, акробатикой, а также посещает школу 
раннего развития. Занимается в этой же школе и маленькая Саша. 
Елена Кадобина не скрывает: в воспитании младших необходи-
мую помощь ей оказывают старшие дети.

День матери в семье Кадобиных — особый праздник. Дети го-
товят сюрпризы, а вечером вся семья собирается за праздничным 
столом.

Самой молодой из награждаемых мам оказалась Елена Колес-
ниченко из поселка Старобин Солигорского района. Вместе с му-
жем они воспитывают четырех сыновей и одну дочку. 

— У нас двое мальчиков-двойняшек — Алексей и Артем, кото-
рым по восемь лет, еще двое мальчиков-двойняшек — Кирилл и 
Арсений, которым по четыре года, а также девочка София — ей 
год и восемь месяцев, — улыбается Елена. — Пока мы живем на 
съемной квартире, поэтому приходится нелегко. Но это времен-
ные трудности: нам выдали льготный кредит, строим большой 
двухэтажный дом. В воспитании детей существенную помощь ока-
зывают родители, старшие дети присматривают за младшими. По 
профессии я страховой агент, теперь нахожусь в декретном отпу-
ске, муж работает на «Беларуськалии» бригадиром стропальщи-
ков. Но сейчас учится — хочет работать в шахте.

Елена живет заботами и интересами детей, старается вселить в 
них оптимизм и веру в собственные силы. Не зря члены семьи го-
ворят, что у Елены сильный характер, умелые руки и добрая душа.

1 1 стр. стр. 

Кстати
Сегодня в области проживают 11.600 многодет-
ных семей, в которых воспитываются по три и более 
ребенка, отметил председатель комитета по труду, 
занятости и социальной защите Миноблисполкома 
Олег Семенчук. В последнее время на Минщине наблю-
дается значительный рост рождаемости, причем в 
семьях все чаще появляются вторые и третьи дети. 
— Наверное, без материальной и моральной под-
держки мы бы не имели таких цифр, — говорит Олег 
Семенчук. — Пособия, которые получают мамы при 
рождении и воспитании детей, отпуск по уходу за 
ребенком в возрасте до трех лет, детское питание до 
двух лет и многие другие виды поддержки стимули-
руют рождаемость. При этом сегодня прорабатыва-
ется вопрос долгосрочной поддержки семьи. К тому 
же, кроме государственной помощи, коллективные 
договоры большинства предприятий предусматрива-
ют те или иные виды поддержки семей, в частности, 
при подготовке к школе. 

Председатель Минского областного Совета депутатов 
Иван Липницкий вручает орден Матери 25-летней Елене 
Колесниченко, которая воспитывает пятерых детей
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Ирина Романовская. Увеличить производство свинины

http://belniig.by/
http://belniig.by/



